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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
APLICACIÓN IEEQ ‘CANDIDATURAS 2018’ 
 
EXPEDIENTE Q -  INFORMADOS  
Por Adán Olvera 
Lo peor que le puede pasar a un candidato improvisado y sin idea de lo que pretende para el cargo que busque en 
una elección es encontrarse con electores informados. Mientras la sociedad esté informada y los electores sepan 
exactamente el Qué y el Cómo, de lo que plantean los candidatos, los ciudadanos podremos tomar decisiones 
inteligentes y filtrar a quienes simplemente busquen el poder por una cuestión de ambición personal y sin la 
menor preocupación por los ciudadanos. Una de las tareas del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) 
es la educación y la formación de una cultura cívica para promover el voto de los ciudadanos en los procesos 
electorales pero también crear conciencia de lo complejo de la vida democrática. Desde antes del inicio de las 
campañas locales el IEEQ promueve la campaña y la aplicación móvil de “Conoce a tus candidatas y candidatos”, a 
través de la cual se podrá consultar en un solo sitio información sobre las candidaturas locales y sus propuestas en 
el Proceso Electoral 2018. La plataforma contendrá datos generales de las candidaturas de partidos e 
independientes, su trayectoria profesional y política, su participación social, sus propuestas, la integración de las 
fórmulas de ayuntamientos y las personas suplentes de las diputaciones. La aplicación está disponible, de manera 
gratuita, para dispositivos iOS y Android con el nombre “Candidaturas 2018” la información es proporcionada por 
las fuerzas políticas y candidaturas independientes, la cual podrá ser proporcionada de manera voluntaria, 
asumiendo la responsabilidad de la misma. Entrar a la aplicación nos facilita mucho las cosas porque con el 
número de sección electoral que aparece en nuestra credencial para votar nos despliega la lista de los candidatos 
por los que podremos votar y comparar sus trayectorias y propuestas. DE REBOTE. Comienzan las producciones 
en video de la guerra sucia en contra del PAN y principalmente del presidente municipal con licencia de Querétaro, 
Marcos Aguilar Vega. Al ritmo de Ricky Martin critican casi todas las acciones del candidato a diputado 
plurinominal. (DQ, 18/05/18)  
 
REGISTRO DE CANDIDATOS 
 
PRD PODRÍAN CAMBIAR DE CANDIDATOS TRAS RESOLUCIÓN DE SALA REGIONAL  
Por Mariana Villalobos 
Existe la posibilidad de que sean elegidos nuevos perfiles para las candidaturas del estado de Querétaro en la 
nueva votación que deberá realizarse en el Comité Ejecutivo Nacional del Partido de la Revolución Democrática 
por mandato de la Sala Regional de Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, informó 
Carlos Lázaro Sánchez Tapia coordinador de la fracción legislativa de dicho partido en el Congreso local. En la 
resolución de las autoridades electorales se impugnó el acuerdo mediante el cual el CEN nombró a los candidatos 
del PRD en Querétaro debido a que la votación no alcanzó las dos terceras partes que establecen los lineamientos 
de dicho partido, por lo que se deberá realizar una nueva elección de aspirantes. El legislador dijo esperar que el 
día de hoy se reúna el CEN para resolver esta situación, sin embargo, expresó que la mejor opción sería ratificar a 
los candidatos que ya estaban en campaña hasta el momento para evitar modificaciones a los esquemas de registro 
ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro y no afectar las candidaturas comunes que ya fueron 
concretadas. “Ya se había logrado un primer acuerdo en el que muchos íbamos como candidatos pero eso, tanto el 
compañero Adolfo Camacho como otros, lo cambian y a nivel nacional decidieron respetar esa parte y hoy la sala 
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nuevamente está pidiendo que haya certeza para todos los candidatos tanto los que fuimos electos la primera vez 
como los que se eligieron la segunda vez, entonces estaremos en espera de saber que se resuelve” dijo. 
https://queretaro.quadratin.com.mx/prd-podrian-cambiar-de-candidatos-tras-resolucion-de-sala-regional/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
EN SJR CANDIDATOS DENUNCIAN ACOSO DEL AYUNTAMIENTO 
Por Alma Córdova 
Candidatos a la alcaldía de SJR por la coalición Juntos Haremos Historia y el PRI, denunciaron acoso por parte de 
personal de Desarrollo Político del gobierno municipal, durante algunos eventos proselitistas que han realizado en 
colonias y comunidades.(...) Juan Alvarado advirtió que solicitará una audiencia con Francisco Domínguez Servién, 
para plantear esta situación y que se establezca un clima de seguridad para todos los candidatos de las diferentes 
fuerzas políticas en el estado; dijo confiar en que será recibido por el mandatario estatal y que se obtendrá una 
respuesta favorable. (EUQ 3) 
 
A DEBATE POR LA CAPITAL EL MARTES 
Por Laura Banda 
Este martes 22 de mayo se llevará a cabo el primer debate ciudadano con los candidatos a la presidencia municipal 
de Querétaro, organizado por 22 cámaras y asociaciones empresariales, educativas y de profesionistas, a quienes 
se sumó la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la Televisión. En entrevista para ABC Radio 107.9FM, la 
presidenta de la Coparmex, Lorena Salgado Salcedo, llamó a la ciudadanía a emitir un voto informado y razonado 
en las próximas elecciones, por lo cual, este tipo de ejercicios democráticos serán determinantes para conocer las 
propuestas durante dos horas y media, tiempo en el que confió será aprovechado para exponer propuestas y no 
caer en ataques y denostaciones. Refirió que este ejercicio de ideas, tendrá como sede la Universidad Anáhuac, con 
una asistencia de alrededor de 300 personas, además de la población que tendrá a su disposición la transmisión a 
través de redes sociales. Asimismo detalló que para este debate ciudadano con aspirantes a gobernar el municipio 
capitalino, se tendrá tres paneles uno de ellos de expertos, todos queretanos, uno más ciudadano integrado por 
socios de los organismos participantes y sobretodo jóvenes de las distintas universidades, y un tercero 
correspondiente a redes sociales. Sobre los temas que se abordarán citó: desarrollo urbano, movilidad, seguridad, 
corrupción y transparencia, además de educación y salud y mejora regulatoria. Recordó que este ejercicio es 
impulsado por la Coparmex a nivel nacional tiene agendados 21 debates con candidatos a diferentes puestos de 
elección popular que se estarán realizando en distintas entidades del país. Cabe mencionar que los siete aspirantes 
que estarán en este foro son Luis Bernardo Nava, Adolfo Ríos, Luis Gabriel Osejo, Pancho Pérez, Antonio Cabrera, 
Iván Omar Nieto y Gustavo Buenrostro. Finalmente, remarcó que de estos candidatos lo que se espera son 
propuestas, pero sobretodo que sean reales y de manera particular que sigan incluyendo a la sociedad civil 
organizada. (DQ 1) 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://queretaro.quadratin.com.mx/prd-podrian-cambiar-de-candidatos-tras-resolucion-de-sala-regional/
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN-PRD-MC 
 
APOSTARÁ NAVA POR “PARQUES ESPONJA” PARA REUTILIZAR AGUA DE LLUVIA 
Para resolver la problemática de inundaciones, una de las soluciones sería reutilizar el agua de lluvia que cae en la 
ciudad, indicó Luis Bernardo Nava, candidato a la presidencia municipal de Querétaro. De llegar al cargo, dijo el 
exjefe de la Oficina de la Gubernatura, apostará por la construcción de “parques esponja” en distintos puntos de la 
ciudad. (ADN, CI, DQ 3) 
 
SE COMPROMETE LUIS BERNARDO A REGULARIZAR EL COMERCIO EN LA CAPITAL QUERETANA 
El candidato del PAN, PRD Y Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, 
se reunió con comerciantes de tianguis y mercados, en donde se comprometió comerciantes a regularizar esta 
actividad. Dijo que, en caso de ganar la contienda electoral, se brindara servicios de salud por medio de la afiliación 
al Seguro Social, con ello podrán tener acceso a una pensión. (RQRO, CI, EQ, PA, EUQ, DQ 1, N 1, AM) 
 
CALLES CON DOBLE DE SEGURIDAD Y LA MITAD DE TRÁFICO, PROPONE LUIS NAVA 
Luis Nava, candidato a la presidencia municipal de Querétaro, invitó a automovilistas y peatones a sumarse a su 
proyecto para lograr que la movilidad en Querétaro sea Mejor Todavía. La mañana de este viernes, realizó la 
promoción del voto en el crucero de la avenida Constituyentes y avenida Cimatario, donde platicó con 
automovilistas y peatones que le expresaron la urgencia de mejorar la movilidad en la ciudad. (EXM, ADN, IN) 
 
ROBERTO SOSA POR UN GOBIERNO ABIERTO 
Roberto Sosa Pichardo, candidato a la presidencia del municipio de Corregidora por el PAN caminó por las calles 
de la colonia Emiliano Zapata para saludar a la gente y escuchar sus inquietudes, estableciendo su compromiso con 
la seguridad, educación y la transparencia mediante un gobierno abierto. (Q, ADN, EQNO, EUQ 6) 
 
DIALOGA ROBERTO SOSA CON MIEMBROS DE CMIC 
Roberto Sosa Pichardo, candidato a la presidencia del municipio de Corregidora, acudió esta mañana a la CMIC, 
convocado por la organización. Mediante un diálogo en el que se presentó una carta de propuestas acerca de las 
necesidades del gremio, Sosa Pichardo dijo estar abierto a estos puentes de comunicación, para así trabajar de la 
mano con el sector de la construcción local. (ADN, N, DQ 11) 
 
ROBERTO SOSA CONSTRUIRÁ POLIFÓRUM EN CORREGIDORA 
Por Laura Banda 
La creación de un poliforum en el municipio de Corregidora ofreció Roberto Sosa, candidato a la presidencia del 
municipio de Corregidora. Se trata de un espacio digno para el desarrollo de eventos artísticos, culturales como 
deportivos que podrían asentarse en la zona sur poniente. (DQ 11) 
 
TANIA PALACIOS KURI, LA OTRA CANDIDATA CIUDADANA DEL PAN 
Por Felipe Olguín 
ENTREVISTA. Aunque va en segundo lugar en la lista plurinominales del PAN, Tania Palacios pelea la diputación 
local por el tercer distrito con la alianza PAN-PRD-MC, pues quiere llegar con la “legitimación de la gente”. No está 
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afiliada el PAN, sino que es candidata ciudadana, como su tío Mauricio Kuri, quien es candidato al Senado. 
Recientemente, Tania dejó la titularidad de la Secretaría de la Juventud. (DQ 1) 
 
KURI Y MURGUIA VISITAN EL TIANGUIS DEL TINTERO 
En compañía de Lupita Murguía, candidata a diputada federal, compañera de fórmula, recorre el tianguis del 
Tintero, Mauricio Kuri. Durante su visita escuchó y presentó su propuesta de agenda legislativa a los comerciantes 
y ciudadanos de la zona. (EXM) 
 
PAN 
 
CONDICIONAN APOYOS ACUSA VEGA CARRILES 
Enrique Vega Carriles, candidato del PAN a la Presidencia Municipal de El Marqués, hizo un llamado a la 
ciudadanía a denunciar el condicionamiento de programas sociales a favor de los candidatos del PRI. Indicó que 
son reiteradas las quejas de los habitantes que temen perder el beneficio que reciben del municipio, si apoyan a los 
candidatos de Acción Nacional, con la colocación de lonas o banderas. (PA, EUQ 8, DQ 5, N, AM 6) 
 
ASEGURAN TENER PERMISO PARA ESTAR EN CAMPAÑA 
Haciendo uso de su derecho de réplica, los trabajadores de la administración municipal que participan 
actualmente en la campaña del candidato a la alcaldía por el PAN, Guillermo Vega Guerrero, aseguran haber 
solicitado previamente licencia para separarse de sus cargos y participar en dichas actividades, descartando así 
que incurran en alguna irregularidad. (ESSJR 1) 
 
PRI-PVEM  
 
DAREMOS ESCRITURAS A LOCATARIOS 
Francisco Pérez, candidato a la presidencia municipal de Querétaro, informó que regularizará la escrituración de 
los mercados públicos, pues actualmente cerca de 90% de los dueños de locales no cuenta con un respaldo 
jurídico. (EUQ 4, DQ 4) 
 
GENERAR MÁS PANTEONES PROPONE FRANCISCO PÉREZ 
Por Tina Hernández  
Dignificar y aumentar el número de panteones propone Pancho Pérez, candidato a la presidencia municipal de 
Querétaro, quien añadió es necesario revisar su distribución. (N) 
 
REFORMA INTEGRAL EN TEMA DE MOVILIDAD: G ZEPEDA  
Entre más voces se involucren en las decisiones del gobierno, será más fácil resolver los problemas, ya que así las 
autoridades pueden tener el pulso de lo que realmente se necesita y de primera mano, señaló Gustavo Zepeda, 
candidato a diputado local. (N) 
 
ENTREGA ASTUDILLO SUS PROPUESTAS Y AFIRMA QUE MEJORARÁ LA SEGURIDAD EN CANDILES 
Ricardo Astudillo Suárez, candidato a la presidencia municipal de Corregidora, recorrió este viernes en quinto día 
de campaña la colonia Candiles, donde se reunió con vecinos, a quienes les entregó sus propuestas de campaña. 
(ADN, IN) 
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PROMETE ASTUDILLO DESCUENTO EN PREDIAL 
Por Víctor Polenciano 
Descuentos en predial y traslado de dominio son algunos de los compromisos que hizo el candidato a la 
presidencia municipal de Corregidora, Ricardo Astudillo, durante las actividades de su quinto día de campaña por 
la demarcación. (EUQ 5) 
 
CARRETERA A LA LABORCILLA, ANUNCIA MARIO CALZADA 
Acompañado de la candidata a diputada local por el XII Distrito, Lupita Cárdenas Molina, esta mañana el candidato 
a la presidencia municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado, recorrió las comunidades de Presa del Carmen y 
Santa María de los Baños, en donde afirmó que en el siguiente periodo de gobierno arrancará la primera etapa de 
obras para la construcción de la carretera a la Laborcilla. (IN, PA 1, EUQ 8, DQ 5, N, AM 6) 
 
CASA DEL ADULTO MAYOR ANUNCIA MARIO CALZADA EN LA COMUNIDAD DE LOS POCITOS 
En el cierre del quinto día de campaña, Mario Calzada Mercado, candidato a la presidencia municipal de El 
Marqués, en compañía de su esposa, Lorena Regalado de Calzada, se reunió con habitantes de la comunidad de Los 
Pocitos, en donde anunció la creación de la casa del adulto mayor como una forma de agradecer el gran trabajo que 
ha hecho este sector poblacional por el municipio. (IN) 
 
PRI 
 
MEADE SE REUNIRÁ CON EMPRESARIOS TURÍSTICOS 
Por Rosalia Nieves 
El presidente del Comité Directivo Municipal del PRI en TX, Manuel Puebla, dio a conocer que a finales de este mes 
se reunirá con la localidad el candidato José Antonio Meade, con integrantes del sector turismo, con la finalidad de 
escuchar y plantear sus propuestas políticas. (ESSJR 3) 
 
MORENA-PT-PES 
 
AFIRMA ADOLFO RÍOS QUE AÚN NO HA RECIBIDO FINANCIAMIENTO PÚBLICO 
Por Jorge Vázquez 
Adolfo Ríos, candidato a la presidencia municipal de Querétaro, aseguró que aún no ha recibido financiamiento 
público, por lo que por el momento lleva a cabo su campaña gracias a apoyos de sus simpatizantes. “Hay gente que 
nos está apoyando, todo eso está reflejando en lo que estamos haciendo”, indicó el candidato, tras señalar que el 
tope de campaña es de 20 mdp en el municipio de Querétaro, asegurando que no pasará de esa meta. (ADN) 
 
IMPARCIALIDAD EN DEBATE, CONFÍA RÍOS 
Por Domingo Valdez 
Adolfo Ríos García, candidato a la presidencia municipal de Querétaro, afirmó que el debate que realizará la 
Coparmex es un foro ideal para que los ciudadanos puedan escuchar las propuestas de quienes buscan gobernar la 
capital del estado, al tiempo que confío que habrá parcialidad. (EUQ 5) 
 
PROMETEN 2 MIL “DEFENSORES” DE CASILLAS A ADOLFO RÍOS 
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Las Redes Sociales Progresistas garantizaron a dos mil 35 jóvenes como observadores electorales para cuidar las 
casillas este 1 de julio en la zona metropolitana y ofrecieron esa vigilancia al candidato Adolfo Ríos García, 
candidato a la presidencia municipal de Querétaro. (DQ 3) 
 
SE VA ACABAR EL AUTORITARISMO Y OCURRENCIAS DE OBRAS EN LOS MERCADOS: ADOLFO RÍOS 
Adolfo Ríos García, candidato a la presidencia municipal de Querétaro, aseguró que dará todas las facilidades para 
reactivar la afluencia de clientes y visitantes a todos los mercados municipales de la capital, a partir de crear un 
Consejo Municipal con los líderes de estos espacios, donde ellos decidan cómo y por dónde empezar; no en base al 
autoritarismo u ocurrencias de la autoridad municipal. (ADN, DQ 3, AM) 
 
CON PLAN PLUVIAL REVISAREMOS CAMBIOS DE USO DE SUELO: AR 
Por Rubén Pacheco 
El candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Adolfo Ríos García, señaló como uno de los problemas más 
serios de la capital son las inundaciones en temporada de lluvias, por lo que propuso los cambios de uso de suelo 
que obstruyen las filtraciones naturales. (N) 
 
URGE HERRERA RUIZ A RECUPERAR EL CAMPO MEXICANO Y LA AUTOSUFICIENCIA ALIMENTARIA 
 “Si Donald Trump decide endurecer sus políticas hacia México, además de las remesas y los migrantes tendremos 
otra preocupación, ¿con qué vamos a alimentar a nuestra gente? si casi el 80 por ciento de nuestro consumo es 
importado de ese país”, señaló Gilberto Herrera Ruiz, candidato al Senado de la República. (ADN, IN, PA, EUQ 7, 
AM) 
 
CANDIDATOS FEDERALES DE MORENA APUESTAN POR LA INDUSTRIA NACIONAL 
Participaron en el foro convocado por la Canacintra y de Industriales de SJR los candidatos federales Gilberto 
Herrera y Celia Maya -quienes integran la fórmula para el Senado de la República-. Los candidatos hablaron sobre 
aspectos prioritarios para el sector empresarial de la región y del país, tales como el combate a la corrupción, 
mejora a la infraestructura y la capacitación que se requiere para incrementar la competitividad, así como de la 
necesidad de una política de impulso a las empresas locales. (EQNO) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: GOLPE A BANDA DE POLICÍAS RATEROS  
Acusado de los delitos de robo calificado, extorsión, robo a casa habitación y abuso de autoridad, fueron detenidos 
por la FGE 8 policías municipales de Querétaro. (DQ principal) 
 
N: CAE BANDA DE POLICÍAS 
La banda delictiva asegurada ayer por la FGE, estaba integrada por ocho policías municipales de Querétaro en 
activo, imputados por delito varios, entre ellos; robo calificado, extorsión, robo a casa habitación y abuso de 
autoridad. (N principal) 
 
AM: EN JULIO, LISTA MODERNIZACIÓN DE CARRETERA A SIERRA GORDA  
En julio se entregará la ampliación de la carretera a la Sierra Gorda, tramo carretero en el que se invirtieron 840 
mdp de recursos federales. (AM principal) 
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PA: CAEN OCHO POLICÍAS  
Acorde con la encomienda de procurar justicia, y en congruencia con la política de cero tolerancia al 
incumplimiento del deber de las corporaciones de seguridad, la FGE aseguró y puso a disposición de las 
autoridades judiciales a 8 elementos adscritos a la SSPMQ, imputados por los delitos de robo calificado, extorsión, 
robo a casa habitación y abuso de autoridad. (PA principal) 
 
EUQ: DETIENEN A 8 POLICÍAS POR ROBO Y EXTORSIÓN  
La Fiscalía estatal informó que ocho policías del municipio de Querétaro fueron detenidos y puestos a disposición 
de las autoridades por haber cometido presuntos delitos de robo calificado, extorsión, robo a casa y abuso de 
autoridad. (EUQ principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ELIMINAR CAMBIOS DE USO DE SUELO EN MUNICIPIOS, DEBERÁ DE ANALIZARSE A DETALLE: DIPUTADO 
Deberá de analizarse a detalle la propuesta para eliminar la facultad de los municipios de aprobar cambios de uso 
de suelo, con la intención de que no se invadan las competencias municipales, indicó Esaú Sigala, diputado 
suplente en el Congreso de Querétaro y quien preside la Comisión de Puntos Constitucionales. Lo anterior, lo 
señaló ante la propuesta de Erika Rosales, candidata a una diputación federal del Partido Verde Ecologista de 
México. (ADN) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

AMPLIARÁN LA 57 DESDE LA PIEDAD HACIA JESUS MARÍA 
Francisco Domínguez Servién informó que se llevará a cabo una ampliación de la autopista federal 57, desde La 
Piedad hacia Jesús María, en una primera etapa. Aunque no dio detalles sobre qué implicaría la ampliación, reportó 
que para ello se invertirán 120 mdp de recursos federales de la SCT. Con la firma de convenio que llevará a cabo el 
gobierno y la SCT, señaló que la licitación se lanzará en los próximos días. Por su parte, Gerardo Ruiz, SCT, reportó 
que a través de una asociación público privada se invierten cinco mil 800 mdp en la reconstrucción, rehabilitación 
y conservación de la carretera Querétaro-San Luis Potosí para mantenerla durante 10 años en óptimas 
condiciones. (Q, ADN, R, IN, N) 
 
BUSCAN ADQUIRIR 200 NUEVAS UNIDADES DE TRANSPORTE PÚBLICO 
El Gobierno del Estado está en pláticas para que en enero del próximo año los concesionarios de Qrobús adquieran 
200 unidades nuevas, afirmó Francisco Domínguez Servién. Sin embargo, dijo que al menos 100 unidades sí es 
seguro que sean adquiridas por los concesionarios. (ADN, R, N) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
DENUNCIAN INTENTO DE “RASURAR” PADRÓN ELECTORAL EN FACULTAD DE CONTADURÍA DE LA UAQ 
Por Karen Munguía 
Académicos de la Maestría en Administración de la FCA de la UAQ denunciaron que el candidato a director de esa 
unidad académica y actual secretario académico intentó eliminar del padrón electoral a 400 alumnos de posgrado, 
lo cual calificaron como un intento de acto de represión. (CI) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 

 
BAJO RESERVA 
LAS MILAGROSAS PASTILLAS DE NAVA. Nos cuentan que todavía no se cumple la primera semana de campañas 
electoral y el candidato Luis Bernardo Nava ya anda afónico. Nos comentan que en los numerosos eventos que 
tiene a diario, el panista se emociona y usa de más la voz. Por eso, el personal que integra su staff personal ya trae 
consigo unas milagrosas pastillas que le reviven el habla a don Luis. Por cierto, este candidato encabezará hoy dos 
reuniones: una de ellas por la mañana en donde estará con mujeres, y por la tarde, con profesores. REGGAETON 
TRICOLOR. Nos cuentan que los candidatos de la coalición Por un Querétaro Seguro, Francisco Perez Rojas y 
Ricardo Astudillo, quienes buscan las alcaldías de Querétaro y Corregidora, respectivamente, optaron por los 
ritmos del reggaeton para pedir el voto ciudadano y promocionar su imagen. Los jingles son dos conocidas 
canciones que, según nos dicen, los integrantes de sus equipos de campaña cantan y bailan para “conquistar” a la 
ciudadanía. DÍA DE PESADILLA. Nos comentan que ayer fue un día de pesadilla para todos aquellos que se 
quedaron varados en el tráfico de la autopista Querétaro–Irapuato. Esta vía de comunicación, nos dicen, fue 
bloqueada a la altura del municipio de Villagrán, Guanajuato, en protesta por una serie de cateos que han realizado 
en los últimos días las autoridades de los tres niveles de gobierno. A pesar de que la Policía Federal actúo con 
prudencia, nos cuentan que los hechos subieron de tono debido a que los manifestantes prendieron fuego para 
evitar la circulación de los vehículos. (EUQ 2) 
 
TABLERO 
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
PANCHO Y MARCOS CAMBIARON QUERÉTARO. El Querétaro real. En sólo tres años, Pancho y Marcos lo 
descompusieron todo. Seguridad, movilidad y limpieza se fueron al caño. Sí, ya había deterioro en los dos primeros 
temas, pero no a este grado. “Devuélvannos la seguridad clamaban los candidatos del PAN” y el aspirante a 
gobernador convocaba a los transportistas a poner patas pa’bajo (sic) a la ciudad. Bueno, pues como lo informó 
PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, en la edición del miércoles, de 2015 a 2018 nuestro estado cayó del 
tercer lugar al décimo en el Índice de Paz elaborado por el Instituto Mexicano de Competitividad, el mismo que 
introdujo lo del 3de3 a la vida política nacional. Sólo en 2017 hubo, de acuerdo con el reporte, un total de 1,413 
homicidios (casi cuatro al día), 4,527 delitos con violencia, 1,532 cometidos con arma de fuego y 1,183 
relacionados con la delincuencia organizada. De la movilidad, ya lo sabe el caro lector, Francisco Domíguez Servién 
extendió, desde el primer día de su gobierno, el acta de defunción a Red Q, creatura de José Calzada Rovirosa, 
convirtiéndole en Transporte Público Metropolitano, “Transportes Panchito” le decían, hoy Qrobús. Aquél 
proyecto y estos, los tres, tan prometedores como inconclusos, en obra negra. Afectados: cientos de miles de 
usuario de lo nuevos camiones chinos y en general los capitalinos a los que, entre los carriles confinados y las 
ciclovías de Marcos, nos han reducido las calles y avenidas. (...)Eso y más es el saldo de un gobierno de mucho 
ruido y pocas nueces al que le han sido suficientes tres años para deteriorar la calidad de vida de los queretanos, 
en tres temas fundamentales: seguridad, movilidad y limpieza. Los dos primeros eran sus banderas de campaña (¡y 
lo vuelven a ser!) y del tercero, cabe recordar, nunca dijeron nada porque teníamos un servicio de primer mundo y 
ya pensaban venderlo. -BLANCAS Y NEGRAS-Predictores. Encuestas van y vienen, a 42 días de las elecciones, 
tratando de leer y en no pocos casos inducir las preferencias ciudadanas para tal o cual candidato y según las 
cuales ya Andrés Manuel López Obrador es presidente de la República, con más de 45 puntos. O sea, ¿adiós, Anaya, 
Meade y El Bronco?  Es lo que dice la gente, me aseguró ayer un taxista tradicional, que ganan El Peje (si lo dejan) y 
para la presidencia municipal de Querétaro el del PRI, o sea Pancho Pérez Rojas. ¿Y Nava? Es bueno, pero le pesa lo 
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de Marcos Aguilar, respondió. Pero mire, me cuentan que la encuesta mandada a hacer por un importante grupo de 
empresarios para conocer las preferencias ciudadanas en el área metropolitana –usted ya sabe, el dinero no se 
equivoca- dan a Adolfo Ríos un punto arriba en la capital, a Mario Calzada con dos puntos de ventaja en El Marqués 
y a Ricardo Astudillo con seis en Corregidora. ¿Y San Juan? Que ahí ni hace falta porque Memo Vega, del PAN, 
supera con mucho a su contrincante del PRI, Gerardo Sánchez, al que ya derrotó hace tres años y se lo pusieron de 
pechito, otra vez. -LA FRASE DE LA SEMANA-Genial. Querétaro, estado de paz: Francisco Domínguez Servién, en la 
inauguración de la gran exposición “Fuerzas Armadas…Pasión por México”, el jueves. Y sí, Querétaro es un estado 
de pas, pas, pas. O pum, pum, pum. ¡Ah, raza! -JUGADA FINAL-Los imperdonables. A Pancho Dominguez y Marcos 
Aguilar que en menos de tres años cambiaron Querétaro, un inseguro, inmóvil y cochino ¡JAQUE MATE! 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por juan Antonio del Agua 
MUERTO EN CAMPAÑA ZAPATISTA. Que el joven electrocutado ayer en un lamentable accidente ocurrido en la 
comunidad de El Vegil colocaba propaganda del diputado y ex alcalde panista ANTONIO ZAPATA GUERRERO, 
presidente de la mesa directiva de la LVIII Legislatura del Estado.  Más grave el hecho si se confirma que la víctima, 
contratada por quien sabe quien, era menor de edad. Agua puerca ni de lejos ni de cerca. (PA 1) 
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